
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～11:00 上 野 照 弘 議員 ( 自 由 民 主 党 )

２ 11:00～12:00 成 重 正 丈 議員 ( 公 明 党 )

３ 13:00～14:00 三 宅 まゆみ 議員 ( ハートフル北九州 )

４ 14:00～14:30 荒 川 徹 議員 ( 日 本 共 産 党 )

５ 14:30～15:00 田 中 光 明 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 15:15～16:15 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２ 10:00～10:30 木 畑 広 宣 議員 ( 公 明 党 )

３ 10:30～11:30 西 田 一 議員 ( 自 民 の 会 )

４ 11:30～12:30 中 村 義 雄 議員 ( ハートフル北九州 )

５ 13:30～14:00 吉 村 太 志 議員 ( 自 由 民 主 党 )

６ 14:00～14:30 戸 町 武 弘 議員 ( 自 民 の 会 )

７ 14:30～15:30 福 島 司 議員 ( ハートフル北九州 )

８ 10:00～10:30 村 上 さとこ 議員 ( 村 上 さ と こ )

９ 10:30～11:00 渡 辺 徹 議員 ( 公 明 党 )

１０ 11:00～11:30 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１１ 11:30～12:00 三 原 朝 利 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１２ 13:00～13:30 讃 井 早智子 議員 ( ふ く お か ネ ッ ト )

１３ 13:30～14:00 河 田 圭一郎 議員 ( ハートフル北九州 )

１４ 14:00～14:30 藤 元 聡 美 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１５ 14:30～15:00 佐 藤 栄 作 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１６ 15:15～15:45 奥 村 祥 子 議員 ( 自 民 の 会 )

１７ 10:00～10:30 中 島 隆 治 議員 ( 公 明 党 )

１８ 10:30～11:00 冨士川 厚 子 議員 ( 公 明 党 )

１９ 11:00～12:00 吉 田 幸 正 議員 ( 自 由 民 主 党 )

２０ 13:00～13:30 木 村 年 伸 議員 ( 自 民 の 会 )

２１ 13:30～14:00 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２２ 14:00～14:30 浜 口 恒 博 議員 ( ハートフル北九州 )

２３ 14:45～15:45 大久保 無 我 議員 ( ハートフル北九州 )

２４ 10:00～10:30 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２５ 10:30～11:00 渡 辺 修 一 議員 ( 公 明 党 )

２６ 11:00～11:30 奥 村 直 樹 議員 ( ハートフル北九州 )

２７ 11:30～12:30 石 田 康 高 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２８ 13:30～14:00 森 本 由 美 議員 ( ハートフル北九州 )

２９ 14:00～14:30 白 石 一 裕 議員 ( ハートフル北九州 )
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発　言　順　序　表　（令和２年９月定例会）

　　発　　言　　者

会
派
質
疑

９月10日（木）

９月11日（金）

９月14日（月）

９月15日（火）

９月16日（水）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 議案第101号令和元年度北九州市一般会計決算につい

て 

・ 市税決算と今後の見通しそして今後のまちづくりに 

ついて 

 ・ 港湾施設の現状について 

 ・ 洋上風力発電産業について 

２ 議案第128号令和元年度北九州市公営競技事業会計に

係る利益の処分及び決算について 

３ 議案第143号令和２年度北九州市一般会計補正予算に

ついて 

 ・ 新型コロナウイルス感染症に対応する本市の支援策に

ついて 

４ 議案第148号令和２年度北九州市交通事業会計補正予

算について 

５ 議案第132号北九州市スポーツ施設条例の一部改正に

ついて 

２ 成重 正丈 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 令和元年度決算について 

２ 北九州空港機能強化について 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

４ 大学及び学生支援について 

５ 本市の雇用情勢と学生就職活動支援について 

６ 八幡東区東田地区の賑わい創出について 

３ 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 令和元年度決算について 

２ 産業経済費及び定住促進について 

３ スポーツの振興について 

４ 子育て支援について 

５ 保健福祉費について 

６ 消費者行政・消費者教育について 

７ 教育について 

８ 選挙の投票率の向上について 

９ 一般会計補正予算案新型コロナウイルス感染症に対応

する本市の支援策について 

（令和２年９月10日）



一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 荒川 徹 

一 

問 

一 

答 

30分

一般会計決算について 

・ 地球温暖化防止のための温室効果ガス排出抑制につい

  て 

・ 昨年 10 月からの消費税増税による市民生活と本市経

済への影響について 

・ 公共施設マネジメントによる公の施設の使用料引き 

上げ、学校施設の有料化、年長者施設利用料の減免縮小

の影響について 

介護保険特別会計決算について 

・ 介護事業所支援対策等について 

５ 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

30分

１ コロナＰＣＲ検査について 

・ 検査対象者の拡大について 

２ 国民健康保険料のコロナ減免について 

（１）国保加入者への制度の周知について 

（２）審査の柔軟な対応について 

３ 教員の非正規問題について 

（１）正規率向上の目標について 

（２）代替教員の年度内雇用について 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 教育の課題について 

① 来年度20人程度の少人数学級の計画を 

 ② 今すぐ35人以下学級に 

 ③ 手洗い場の緊急改善を 

④ 「学校規模適正化」の見直しを 

⑤ 学校における集団フッ素塗布の検証を 

２ 放課後児童クラブの拡充について 

 ① 大規模クラブの施設整備計画を早急に 

② 開所時間の見直しを 

③ ２人の主任支援員責任あるポストの創設を 

３ 西鉄筑豊後藤寺中谷線の廃止問題について 

① 路線維持のため補助金支出を 

② 西鉄筑豊も公共交通応援事業の対象に 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

２ 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 新型コロナウイルス感染症対策について 

・ コロナ禍における新たな社会活動のあり方について 

・ 認知症施策の推進について 

３ 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス対応策に係る歯科医との連携につ

いて 

２ 介護認定審査会をＺＯＯＭ等のオンラインで 

３ 補正予算における事業見直しや予算組み換えについて 

４ 放置竹林対策と里山の再生について 

４ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス感染症に対する検査体制につい  

て 

・ 検査に対する考え方 

・ 医療従事者や介護従事者等に対する対応 

・ 検査機関の公表等 

２ 新型コロナウイルス感染症に関する医療機関や介護・ 

福祉機関への支援について 

 ・ 感染拡大防止対策 

・ 減収対策 

・ 感染症が出た場合に対する準備等 

３ 新型コロナウイルス感染防止のための活動自粛の副反

応について 

 ・ 介護保険サービス利用者や一般高齢者の自粛による 

  機能低下 

・ 中学一年生を中心とした子どもたちの自粛による不適

 応 

４ 新型コロナウイルス感染症の影響による生活から生み 

出す新たな可能性について 

 ・ テレワークやオンライン会議等、自粛生活で経験した

体験を生かして首都圏から北九州市へ新たな雇用を呼

び込めないか 

５ 災害対策について 

 ・ Ｗｉｔｈコロナ時代の避難のあり方 

（令和２年９月11日）



順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

５ 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 空港を核とした北九州市のまちづくりについて 

２ 避難所の開設について 

３ 自治会・町内会活動に対する支援について 

４ 小中学校での修学旅行の実施について 

５ 新型コロナウイルス感染症による誹謗中傷について 

６ 戸町 武弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 洋上風力発電関連産業集積のための支援策について 

２ ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）について 

３ 八幡東区のまちづくりについて 

７ 福島 司 

一 

問 

一 

答 

60分

・ 地域コミュニティーの再構築について 

・ 放課後児童クラブの役割について 

・ 放課後の子どもの居場所づくりについて 

・ 小中学校廃校の跡地問題について 

・ 下関北九州道路の整備がもたらす影響について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

８ 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分

気候危機と災害など 

・ ＳＤＧｓ未来都市として「気候非常事態宣言」実現に

ついて 

・ ゼロカーボン達成のため、県への働きかけなど 

コロナ禍における「社会・経済活動継続」と「命・健康」の

両立のための施策 

・ 医療、介護関係者についての行政検査 

・ 学校における感染予防など 

９ 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 新型コロナウイルス感染症拡大を受けた定住・移住促進

の取り組みについて 

２ 新門司地区におけるフェリー事業者への支援について 

３ 災害に強い門司のまちづくりについて 

10 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

北九州市文化芸術活動再開支援助成金対象に映画を 

・ 北九州市文化芸術活動再開支援助成金対象に映画を入

れるべき 

会議や講演での公共施設の使用料の負担増に補填を 

・ 会議や講演においてもコロナ感染防止対策のための定

員削減で生じる施設の使用料の負担増に補填するべき 

生活保護の申請権の侵害 

・ 生活保護の申請権の侵害について 

11 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 令和元年度決算を受けて

２ 選択と集中のさらなる強化について

３ 冬季に予測される各種感染症への対応について

12 讃井早智子 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 「有害化学物質」や「電磁波」等の子ども向けの啓発と

ガイドライン策定について 

・ 子どもや若者が主体的に参画できるまちづくりについ 

 て 

13 河田圭一郎 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 防犯カメラの設置について 

２ 自然災害から高齢者・障がい者を守る防災対策について

（令和２年９月14日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

14 藤元 聡美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市街化区域と市街化調整区域との区分見直しについて 

① スケジュールを変更してでも住民合意を徹底すべき 

② 市街地中心部のまちづくりの議論を住民主体ですす 

めよ 

③ 斜面地のがけ崩れ対策について 

２ 消毒のための学校業務補助員について 

・ 確実に全学校に業務補助員を配置すべき 

３ 子ども医療費について 

・ 自己負担金をなくし、高校生まで助成対象の拡大を 

15 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市におけるインフラツーリズムについて 

２ デジタル技術を活用した新型コロナウイルス感染症対

策について 

３ 小倉北区のまちづくりについて 

４ 本市をホームタウンとするプロスポーツチームへの支

援について 

16 奥村 祥子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 児童虐待防止について 

２ 体罰等によらない子育てに向けた啓発の取り組みにつ

いて 

３ 性暴力を根絶するための取り組みについて 



発 言 項 目 表 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

17 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 高齢者施設の感染防止対策の強化について 

２ スーパーシティ構想に関する国の動向と本市の取り組

み状況について 

３ 強度行動障害の対応について 

４ 河川の氾濫を想定した対策について 

18 冨士川厚子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ マイクロツーリズムについて 

２ 電子母子手帳について 

３ 不登校児童生徒の支援について 

４ 電動式たん吸引器について 

19 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 北九州市クリエイティブディレクターの活用について 

２ コミュニケーションデザイン構築と新成長産業育成に

ついて 

３ ミクニワールドスタジアム北九州の活用について 

４ 北小倉小学校跡地の活用について 

５ 民間資金を活用した公共施設のリノベーションについ

て 

20 木村 年伸 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市のキャッシュレス化について 

２ 新しい体育館の整備について 

３ 磯崎新氏の設計による公共施設のライトアップと観光

ＰＲについて 

21 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

教職員給与特別措置法の改正について 

・ 変形労働時間制の導入について 

・ 少人数学級について 

保健所について 

・ 体制強化について 

高齢者福祉乗車券 

・ 高齢者福祉乗車券の導入について 

22 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分

１ コロナ禍の公共交通網の崩壊防止について 

２ 動物愛護団体との連携強化について 

３ 副都心黒崎のまちづくりについて 

23 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

60分

・ 築地工業団地の炭塵問題について 

・ 学校とＰＴＡとの基本的な考え方について 

・ 新科学館について 

・ 市制60周年記念ご当地ガンプラの制作について 

・ カタカナ語の濫用について 

（令和２年９月15日）



発 言 項 目 表 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

24 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 公共施設マネジメント門司区モデルプロジェクト再配

置計画について 

・ 大里地域居住ゾーン開発事業について 

・ 門司港地域複合公共施設整備事業について 

２ コロナ禍における災害時避難所体制について 

・ 収容人数について 

・ 分散避難について 

25 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 防災・減災について 

２ 公共交通について 

３ 藤田哲也博士の顕彰について 

26 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 児童虐待対応に関するＡＩの活用について 

・ 外来種スクミリンゴガイ（ジャンボタニシ）対策につ 

いて 

27 石田 康高 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス感染対策について 

 ① ＰＣＲ等検査体制の拡充 

 ② コロナ患者受け入れ医療機関、従事者への支援 

２ 下関北九州道路 

 ① ルート案と事業費 

 ② 採算性 

 ③ 安全性 

 ④ アンケート 

28 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 学校でのいじめ防止について 

２ コロナ禍による生活困窮者への支援について 

３ 性暴力の根絶について 

29 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 桃園公園整備に係るスポーツ施設の集約について 

２ 高炉台公園整備について 

３ スペースワールド跡地開発について 

（令和２年９月16日）


